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3月8日，万安山下，柳绿杏白，麦苗返
青，但依旧乍暖还寒，风力尚劲。伊滨区李
村镇耿沟村西，一台台大型机械正在紧张
施工。挖土、装土、垫土……一条新修的大
路正往山下延伸。

这条路就是兴业路，全长4公里左右，
都在李村镇境内，连接玄奘路、渠滨路、环
山路，将串起郁金香花海与万安山大峡谷
等景点，是我市重点工程，也是今年该区倾
力打造的万安山区域重要旅游通道。

“有镇里村里的支持，给我
们吃了定心丸”

“最近需要大量垫土，到哪里去找土
源呢？”兴业路施工单位为这个问题发了
愁。在上午九点的现场会上，他们提出
了这个问题。镇村干部纷纷出谋划策，
耿沟村党支部书记张俊超提出：耿沟有
一块坡地，离兴业路很近，地里有一个大
土堆，耕种、浇地都不方便，村民正想平
地呢。“一举两得！”大家都觉得好，解决

方案就这样很快敲定了。
类似的问题解决了很多，从大年初四

三期工程开工那天，每天上午九点钟前，耿
沟村村委大院准时召开施工协调会，镇长
赵宏峰和镇干部张峰强主持，项目涉及的
魏村、陈沟、耿沟等 3 个村的村干部参加，
听施工单位代表汇报昨天进度、今日计划
及有哪些问题需要配合解决。“有镇里村里
的支持，给我们吃了定心丸。”施工单位负
责人王正涛说。

“路要修，地也要浇”

油赵社区李耿路边，渠水正哗哗地流进
麦田里。两个村民组组长正查看浇地情况，
裤腿上、鞋上沾满了泥巴。“今年虽然修路隔
断了渠，但经过镇村干部协调，照样不耽误浇
地。”

李耿路边这条水渠，涉及魏村、油赵、
陈沟等3个村近四千亩地的灌溉。因为修
兴业路，渠断了，眼看着庄稼该浇返青水
了，群众浇地问题怎么解决？

问题很快反映上来，赵宏峰说：“路要
修，地也要浇！一定要想办法解决！”随即，
镇里、村里和施工方协商，在郁金香花海旁
边另挖了渠道，清澈的渠水顺着新挖的渠
道欢快地流了下来。

“一个电话，镇村干部立刻赶到”

魏村有两兄弟，以前私下换过地，这次
征地时，村里按以前的分地登记表发放征
地款，结果嫂子的钱打到弟弟的账上了。
弟弟不愿还钱，嫂子拦着不让施工。怎么
办？“一个电话，镇村干部立刻赶到，一边让
我们继续施工，一边调解兄弟俩的事情，动
之以情，晓之以理，使事情得以圆满解决。”
施工方说。

魏村魏某承包了村里的一块经济地，
承包期是七年，结果才过两年，地被征了，
因为镇里包赔的只是青苗钱，魏某觉得不
公平，就到工地上说事。施工方又是一个
电话，镇村干部就来了，问题现场解决。

正在修建的兴业路三期涉及魏村的土

地最多，村党支部副书记魏照卿介绍，类似
这样的问题各村都有，因为镇里重视，村里
配合，修路工程得以顺利推进。

“修路是为群众办好事，我支持”

“修路是为群众办好事，我支持。不管
是土地征用还是流转，都比种地收益大。”
陈沟村刘银忠老汉看着兴业路一天天延
伸，开心极了。他家也有一块坡地因为兴
业路被征了，但村干部陈为民等人把政策
宣传到位，把补偿也落实到位，他笑呵呵地
说：“以前山上这些村，小伙子娶个媳妇很
不容易，如今修了路，日子咋能不好呢？”

李村镇负责该工程的镇干部张峰强是
个“大忙人”，从大年初四上班，到现在还没
休息过一天，施工队随叫随到，现场解决施
工中遇到的问题。“路修通，百业兴。兴业
路是风景路，也是致富路，争取在３月底基
本完工。”张峰强说，“郁金香花海即将开
园，大峡谷也将揭开神秘的面纱，风景如画
的万安山会引来多少游人啊！”（陈爱松）

伊滨区：让兴业路在春天里延伸

始于兴趣，成于坚持

市工信局的曹薇薇，是2015年2月申
请加入市直机关党员志愿服务总队文史讲
解分队的。此前，她曾梦想成为讲解员，用
优美的语言传递知识，“不过多年来，这只
是藏在心底的一个愿望”。

后来，曹薇薇听说一些同事加入了文
史讲解分队，在市区各个博物馆里担任志
愿讲解员，心底的火苗燃烧了起来。在志
愿者丁燕秋的鼓励下，她填写了报名表，并
很快通过了面试。

可拿到讲解词的那一刻，她傻眼了——
拥有大学本科学历的她连讲解词都看不大
懂，很多文物名称中的字都不认识！

曹薇薇着急了！连续 3 个月，她每天
晚上自学三个小时，查字典、查文物资料、
查历史典故，把讲解词背得滚瓜烂熟。可
她还是不放心，经常对着墙壁模拟讲解。

功夫不负有心人。2015年5月，曹薇

薇顺利通过 3 轮考核，如愿成为文史讲解
分队的志愿者。转眼快一年了，她不仅收
获了游客的认可和感谢，自己的知识储备、
口才及组织能力也得到了很大的提升。

“始于兴趣，成于坚持。”曹薇薇说，她
常常自费跟着其他志愿者到外地博物馆学
习讲解技巧，对志愿服务有了更深的理解，
这些经历更加坚定了她做好志愿服务的决
心。

用爱心勾画彩虹

“志愿服务是用爱心勾画的彩虹，五颜
六色。愿孩子们的理想在志愿者的呵护下
萌芽生长……”这是温暖阳光志愿服务分
队志愿者刘影参加完一次志愿活动后写下
的感悟。

2015年4月22日，她与温暖阳光志愿
服务分队15名志愿者一道，驱车2个小时
前往嵩县黄庄乡板蚕小学开展志愿活动。
到达黄庄乡王村村委会时，村主任说，车只
能到这里，因为前一天下大雨，把通往板蚕
小学的桥冲毁了。

把带来的乒乓球台暂留在村委会，刘
影和大家背着音箱、字典、书包、足球等用
品，绕道前往学校。“山路崎岖，不时有石子
落下，加之刚下过雨，有的地方很滑。”刘影
说，大家的鞋子、裤子上沾满了泥，可没有
一个人抱怨……

当他们赶到学校时，已是中午。大家
分成几组，有人准备午饭，有人分发字典和
书包，有人给孩子剪指甲、理发。饭后，他
们又与孩子们一起做游戏。

“孩子们的笑脸像山里的红杜鹃一样，
可爱、纯朴。”刘影说，看着孩子们笑，他们

也笑，那一刻，做啥都值得，“不管过程多艰
难，公益慈善不能停”。

收获总比付出多

35岁的王洪涛是市委农工委农改处的
科员，之前在部队当兵时，他就是献血积极
分子，如今是关爱生命服务分队的骨干志
愿者。截至目前，他个人累计献血超过
5000毫升。

“献血对自己来说微不足道，却有可能
帮到那些急需用血的患者，这样有益无害
的事情我们有什么理由不做。”王洪涛说。
此前，他在新闻上看到一个患白血病的小
女孩命悬一线，所幸在最后时刻造血干细
胞配型成功，生命才得以延续。从那时起，
他更加坚定了献血的决心。

“献血就像上课一样，得按时。”王洪涛
不仅给自己定了每年至少献血两次的任
务，还到市红十字会填写了造血干细胞的
捐献书，将信息录入造血干细胞捐献者资
料库。

为了使血液达到要求，他坚持锻炼，合
理安排作息，在献血前一个月内不沾烟、
酒。有一次，正在武汉学习的王洪涛接到
市红十字会的电话，说有一名患者和他的
血样初步配型成功。电话刚挂，王洪涛便
往洛阳赶。“可惜精确配型没有成功，我自
己失落了好几天。”他说。

近两年，关爱生命服务分队每年都组
织党员志愿者献血，免去了个人前往血站
的麻烦，王洪涛对此非常支持，还不断发动
同事参与献血。“用自己的绵薄之力帮助别
人，收获总比付出多。”王洪涛说。

本报记者 朱艳艳

——且听市直机关党员志愿者话感受

“收获总比付出多”

“我们可以推出不同的色系，以满足
客户需求……”近日，在洛阳国家大学科
技园，31岁的睿尚京宏智能科技有限公司
总经理李景林正与创业团队成员仔细查
看即将发布的新一代微型便携投影仪。

虽已创业两年，一副眼镜还是掩不住书
生气——曾在北京一家媒体做记者的他选
择下海，只因一次不舒服的观影经历。

“在北京看个电影，一家人挤地铁，到
了影院还得排队……半天时间就这样过
去了。”李景林说，快节奏的生活，让学习
计算机应用专业的他萌生了一个想法：为

何不把电影院搬回家呢？
通过网络搜索，他发现“微型投影仪”

一词的搜索率，从 2013 年至 2014 年增长
了近 50%。2014 年，他辞去工作，和朋友
筹资，踏上了“把影院搬回家”的创业路。

李景林采用代工模式，将主要客户群体
定位于关注新科技的年轻人，在各大电商平
台建立网店，截至目前，通过电商平台和线下
代理商已售出微型投影仪近2万个。

如今，只要您手持手掌大小的微型便
携投影仪，只需一面墙壁或幕布，就能拥
有属于自己的“电影时光”。投影仪可与
手机无线同屏，投影大小可灵活调节，且
外置音响，除了观看视频、用于小型商务
办公，还可以作为充电宝使用。产品众多
的功能引起了各个年龄段客户的关注。

“长时间看电视眼睛不舒服，这东西不刺
眼，看几个小时也没问题。”年过花甲的刘
先生说。

去年11月，李景林带着自己公司研发
的微型投影仪参加我市第三届创业大赛暨
首届创客大赛，并荣获成长组三等奖。

就在创客大赛第二轮比赛开始前 10
分钟，一名外地客户经过反复测试后打来 电话，要订购1000台，要求10天内交货。

李景林的答复很干脆：“7天内发货！”
交货后，这名客户又对产品的内置软件提
出了一些修改意见，公司全员连续加班两
个昼夜，完成了专业网络公司需要10天才
能完成的任务。

“新一代产品将实现语音控制，想看第
几分钟的视频，直接说一声就行。我们想
做好家庭中除电视和手机外的第三块屏
幕，努力在微型便携投影仪领域进入行业
前三名。”李景林信心满满地说。

本报记者 苏楠 通讯员 刘晓丽 文/图

李景林：“把影院搬回家”

只要登录“一家健康”手机客户端，在千里
之外的子女就能随时掌握家中老人的健康状
况。近日，记者走访了解到，随着我市居家养老
服务功能不断完善，部分老人能够享受的健康
服务也越来越“智慧”。

相隔千里
子女随时掌握老人健康信息

“我以前在家测血压，自从社区装了智能体
检终端后就再没在家测过。”今年56岁的李荣
军说起英才社区智慧养老服务中心的智能体检
终端，就赞不绝口。

今年61岁的赵爱玲对社区的智能体检终端
也不陌生，之前已体验过四五次。

社区居民只要将身份证在终端认证处刷一
下，然后挽起袖口、裤管，将手腕部、腿部贴放于
感应器处，不多久，身高、体重、血压、血氧、心率
等数值就出现在显示器上……在英才社区智慧
养老服务中心，记者见识了这种智能体检终端。

“体检后，相应数据会自动录入市居家养老
服务信息化平台，若需进一步了解健康状况，可
通过12349热线的‘三方通话’功能直接与医生
沟通。”市居家养老服务中心负责人翟红伟说，我
市于2010年开通了12349居家养老服务热线，
后又逐步建立了市居家养老服务信息化平台。

老人子女只需下载“一家健康”手机客户
端，就可随时查阅包括历史记录在内的老人所
有体检数据，且这些数据可在市居家养老服务
中心、合作医疗机构和老人子女三方间共享。
如此一来，子女无论身处何地，就可随时了解父
母的身体状况，老人在就医时这些数据也能起
到重要参考作用。

足不出户
老人就可享受医疗服务

80岁的廖先生退休前在省建三公司工作，
平时他和老伴儿住在西工区。他们有两个儿
子，大儿子在国外工作，小儿子在洛阳经商。今
年1月24日，廖先生通过市居家养老服务中心
完成了一次转院。说起那次经历，他很满意。

不光市区的老人有这种待遇，县里的老人
同样可享受这种待遇。今年1月22日，有肺气
肿病史的嵩县居民杨先生拨打 12349 热线电
话，说他感觉不舒服想找医生咨询一下。市居
家养老服务中心工作人员用“三方通话”功能，
联系到市第一中医院的医生，让双方就病情进
行直接沟通。

目前，我市与市居家养老服务中心有合作关
系的医疗机构共34家，可向市居家养老服务信息
化平台在网老人提供紧急救助等相关服务。

“没有什么比老人的健康更令子女牵挂的
了。”翟红伟表示，今年，他们将继续投放这种智
能体检终端，同时进一步完善市居家养老服务
信息化平台功能，尝试运行“网络医院”，以便更
好地为老人服务。 本报记者 马毓鋆

文史讲解、关爱生命、
公益书画、心系读者、心系
三农……一个个志愿服务
分队的背后，是市直机关党
员志愿者们利用休息时间
奉献社会的忙碌身影。既
要把岗位工作干好，又要挤
出时间参加志愿服务，志愿
者们有哪些切身体会？我
们来听听这些党员志愿者
的心声。

让雷锋精神
在全社会蔚然成风

为激励更多河洛儿女投
身“双创”大潮，本报从即日
起推出“投身‘双创’大潮 做
最美洛阳人”系列报道，采访
近年在我市涌现的一些青年
创业典型，讲述创业创新之
路的酸甜苦辣，为更多创业
者提供借鉴。敬请关注。

编
者
按

李景林（右一）与同事讨论产品细节

在刚刚结束的全国“两会”中，近年频发的
非法集资成了不少代表委员热议的话题。而在
许多非法集资案件中，通过P2P平台搭建资金
池成了此类案件的一大特征。业内人士表示，
资金池模式是甄别非法集资的一大手段，投资
者应留意避免掉入陷阱。

所谓 P2P 平台，是互联网金融产品之一，
也称点对点网络借款，是一种将小额资金聚集
起来借贷给有资金需求人群的一种民间小额借
贷模式。P2P平台一边连接着借款者，另一边
连接着投资者，而平台起了牵线搭桥的作用。

然而在现实中，许多P2P平台的经营者建
起了资金池。尽管此举“看起来很美”，通常被
冠以特定的金融产品之名，并可享有固定的利
息收入等，还可对资金进行统筹从而提高利用
率，但平台若对资金有了管控权，一旦其“抽身
离去”，对投资者而言就会造成极大的损失。

据国内某网络研究机构的数据显示，截至
上月末，出现问题的P2P平台共2133家，且该
数量持续上升，问题平台占总平台数的比例已
增至55.6%。

“现在有七八成的P2P平台都采取了资金
池的运作方式，这对投资者而言风险极大。”我市
一家律师事务所相关负责人表示，例如一起我
省发生的非法集资案件，投资者可在网贷平台
上进行充值投资，但无论线上还是线下哪种汇
款方式，都是将钱打到了公司老板的账户里。

去年年底，中国人民银行公布的一组数据
显示，资金池非法集资现象占跑路平台的
80%。此外，央行还对“以开展P2P网络借贷业
务为名实施非法集资行为”做出了界定：借贷平
台使放贷人资金进入平台的中间账户，产生资
金池，此类模式涉嫌非法吸收公众存款。

“有资金池其实就是非法集资。”该负责人
表示，如果资金通过第三方金融机构进行托管，
这样一来钱就不在 P2P 平台公司的账户中，

“卷钱跑路”现象也就不会发生。投资者可对此
特别留意，以免掉入非法集资陷阱。

本报记者 郝洋

借贷平台设资金池
就有非法集资嫌疑

雷锋精神，人人可学；奉献爱心，处处
可为。市直机关的党员志愿者们为我们做
出了榜样。

牺牲节假日休息时间义务讲解，到田
间地头为农户排忧解难，汇聚爱心送到贫
困患者病床前……他们在帮助他人中提升
自我。打破单位界限，以兴趣建立团队，以
奉献凝聚人心，靠机制进行灵活管理，他们
在服务社会中充实人生

雷锋精神是永恒的，是社会主义核心
价值观的集中体现。不论社会如何发展、
时代如何进步，人与人之间的温情永远不
过时，互相关心、互相爱护、互相帮助永远
是美好的德行。

洛阳是历史文化名城，传统美德积淀
深厚，是精神文明的重要组成部分。我们
为之自豪，我们更要好好发掘、传承下去，
并发扬光大。构建文化传承创新体系，实
现物质文明和精神文明协调发展，需要越
来越多的人在心中“种下雷锋精神的种
子”，用爱心温暖他人，用行动服务社会，
同时净化自己的心灵，提升人生的境界，让
雷锋精神在全社会蔚然成风。

“志愿服务是用爱心勾画的彩虹……”
美丽彩 虹 ，增辉洛阳！ （朱艳艳）

健康服务真“智慧”
居家养老也“靠谱”


